

那珂市議会 議会運営委員会会議録

開催日時 令和6年7月24日（水）午前9時27分

開催場所 那珂市議会第2委員会室

出席委員 委員長 大和田和男 副委員長 寺門 厚
委員 鈴木 明子 委員 寺門 勲
委員 小池 正夫 委員 君嶋 寿男

職務のため出席した者の職氏名

議長 木野 広宣 副議長 富山 豪
事務局長 会沢 義範 次長 秋山雄一郎
書記 田村 栄里

会議事件説明のため出席した者の職氏名

議員 榊原 一和 市長 先崎 光
副市長 玉川 明 総務部長 玉川 一雄

会議に付した事件

- (1) 令和6年第1回臨時会について
…会期日程等について協議
 - (2) その他
 - ・広報編集委員会委員長報告
 - ・一般質問動画の削除について
- …事務局から説明あり

議事の経過（出席者の発言は以下のとおり）

開会（午前9時27分）

委員長 それでは、皆さんおはようございます。定刻前でございますが、皆さん真面目なのでもう本当に5分前には、全員そろっていますので、非常に暑さ続く中でございますが、臨時会前の議会運営委員会にご参集賜りまして誠にありがとうございます。本当に暑いとしか言いようがない日々でございます。それぞれ各議員におかれましては、その中でも市政のために活動していただくことをお願い申し上げまして、始めさせていただきますと思います。

ただいまの出席委員は6名であります。欠席委員はございません。

定足数に達しておりますので、これより議会運営委員会を開会いたします。

会議事件説明のため、市長、副市長、総務部長の出席を求めています。

職務のため、議長、副議長及び議会事務局職員が出席しております。

ここで議長よりご挨拶をお願いいたします。

議長 改めましておはようございます。皆さん本当に暑い中、ご参集いただきましてありがとうございます。

先週18、19日と、茨城県市議会議長会の研修会が札幌市であったんですけれども、そういう中で議会改革という点について説明があったんですけれども、逆に那珂市がすごい進んでるなと感じました。ペーパーレスに関しまして、札幌市議会、68名の議員がいるんですけれども、今年の第1回定例会からペーパーレスになったということで、那珂市はもう前からやっておりますので、いや全然違うんだなとすごく感じました。そういった部分で今後、那珂市議会もICTをしっかりと活用して頑張っていくしますので、どうかよろしく願いいたします。

以上です。

委員長 ありがとうございます。

続きまして市長よりご挨拶をお願いいたします。

市長 皆様おはようございます。

本日の議会運営委員会の開催にあたりまして、一言ご挨拶を申し上げます。

委員各位におかれましては、平素より市政運営に特段のご配慮を賜り、厚く御礼申し上げます。

今、木野議長からありましたけれども、私もかつて市議時代がありました。本当に机の上に、予算書なり何なり資料並べて、これから議会だっていう、なんか思い出しますと、本当に大分皆さん頑張ったな、非常に進んできたなという感じを今改めてしました。本当にご苦労さまです。これからもよろしく願いいたします。

さて、本日の議会運営委員会におきましては、第1回臨時会に提出予定の議案等について、ご説明をさせていただきます。内訳としましては、報告が2件、議案が1件の計3件となっております。

また、本日の全員協議会の協議・報告案件につきましては4件ございます。

ご審議のほどよろしく願い申し上げまして、簡単でございますが、挨拶とさせていただきます。

委員長 ありがとうございます。それでは早速、議事に入りたいと思います。

令和6年第1回臨時会についてを議題といたします。提出議案についてですが、議案書にありますとおり、報告2件、議案1件です。総務部長から簡単に概要の説明をお願いいたします。

総務部長 それでは、提出議案3件についてご説明をさせていただきます。

まず、報告第6号でございますが、窓口対応における職員の誤った回答により、相手方に与えた印刷代等の損害について、損害賠償の額が決定し、令和6年7月1日に専決処分いたしましたので、これを報告するものです。

次に、報告第7号でございますが、地籍調査業務において、果樹用南高梅を誤って強剪定して相手方に与えた損害について、こちらも損害賠償の額が決定し、令和6年7月8日に専決処分いたしましたので、これを報告するものです。

次に、議案第47号 令和6年度那珂市一般会計補正予算（第3号）になります。

予算総額に歳入歳出それぞれ2億7,008万1,000円を追加し、総額を239億3,880万9,000円とするものです。

補正予算の内容でございますが、今年度実施いたします低所得者支援及び定額減税補足給付金について、令和6年度の住民税課税データを基に見直しをし、増額するものです。8月中旬より支給開始予定としているため、今回、臨時会の開催をお願いしたところでございます。また、新型コロナウイルスワクチン接種により生じた健康被害に対しまして、国の給付金が給付決定となり、その予算も併せて計上させていただいております。

詳細につきましては、この後の全員協議会でご説明させていただきます。

以上でございます。よろしくお願いいたします。

委員長 ありがとうございます。

この議案につきましては、この後の全員協議会で改めて説明していただいたうえで、本日の本会議に上程し、委員会付託を省略して、採決を行うことでよろしいでしょうか。

（「異議なし」と呼ぶ声あり）

委員長 それでは、そのように決定いたします。

続きまして、会期日程（案）について事務局から説明をお願いします。

書記 今、サイドブックに通知をしました、那珂市議会臨時会の会期日程（案）をご覧ください。

本日、7月24日、10時から全員協議会を開きまして、議案と報告案件の説明がございます。全員協議会終了後は、本会議の準備のため15分ほどお時間をいただきます。

本会議は開会、諸般の報告、会議録署名議員の指名、会期の決定、議案の上程、説明、質疑、討論、採決を行いまして、閉会の予定でございます。

なお、議案についての質疑・討論につきましては、22日の正午に締め切り、提出はありませんでしたのでご報告いたします。

以上でございます。

委員長 ありがとうございます。

説明が終わりました。この日程案で決定してよろしいでしょうか。

（「異議なし」と呼ぶ声あり）

委員長 異議なしということなので、そのように決定をいたします。

ここで執行部に関係する案件を終了しました。

執行部の皆様お疲れさまでございました。ご退席をお願いします。

暫時休憩いたします。

休憩（午前9時34分）

再開（午前9時35分）

委員長 再開します。その他について、今回は広報編集委員会榊原委員長よりご報告があります。榊原委員長、説明をお願いします。

榊原議員 広報編集委員会委員長の榊原です。先日お話しさせていただきました、広報編集委員会より、議会だよりの請願・陳情の掲載内容についてご報告いたします。委員会として、提出者の内容をどのように掲載していくかを再度協議した結果、今後、提出者全員に意思確認書を提出していただき、掲載希望の有無を確認し、提出者の意思を尊重した上での対応といたします。今回決定したのは、あくまでも広報編集委員会の議会だよりの掲載部分でございます。請願陳情の提出方法や、ほかの情報発信媒体を変更するものではございません。

以上でございます。報告いたします。

委員長 ありがとうございます。ご意見ございますでしょうか。あと、議運ではホームページについてですが、議会だよりと同様の形にすることではどうでしょうか。よろしいでしょうか。

（「同じように」と呼ぶ声あり）

委員長 同じようにやはり、先ほどの意思を確認するという形で、ホームページも載せたい人は載せる。

君嶋委員 ホームページと議会だよりにしないと、実際まだずれが出てきちゃいますね。

それは一緒にしておいたほうがいいと思います。

委員長 それでよろしいでしょうか。

（なし）

委員長 では、そのように決定いたします。

お疲れ様でした。暫時休憩いたします。

休憩（午前9時37分）

再開（午前9時37分）

委員長 再開いたします。続きまして事務局から説明があります。

事務局長 それでは、ご説明させていただきます。

ご存じの方もいらっしゃると思いますが、那珂市議会としてユーチューブに掲載しておりました6月定例会の原田議員の一般質問の動画が、ユーチューブの運営事業者により削除されました。削除された理由ですが、届いたメールによりますと、コミュニティガイドラインに準拠してなく、コミュニティの安全を確保するため、このコンテンツを削除しましたとのことであり、問題となった内容としましては、誤った医療情

報に関するポリシーに準拠していないという運営事業者の判断でして、ポリシーを確認しましたところ、地域の公衆衛生機関や世界保健機関によって安全かつ有効であると認定され、現在接種が実施されているワクチンに関して、医学的に誤った情報を拡散し、深刻な危害を及ぼしかねないコンテンツはユーチューブで許可されていませんとなっております。

原田議員にもお伝えしまして、ユーチューブへ再審査請求を行いました。決定が覆ることはありませんでした。そのため、7月18日発行の議会だよりの一般質問のQ&AでQRコードを掲載しておりますが、原田議員のQRコードを読み取ると、この動画はユーチューブコミュニティガイドラインへの違反により削除されましたと表示されます。

また昨日、市民の方から原田議員の動画が見当たらないとの苦情が寄せられております。その方は原田議員のチラシを見て探したみたいなんですけども、すごく探してしまったりとか、あと新型コロナウイルス感染症の部分を除いて、投稿をしたらいいんじゃないかというようなご意見はいただきましたけども、事務局としましては、公式記録は会議録、動画については公式な記録ではありませんというような説明はさせていただいております。また、こちらのユーチューブのほうの掲載期間ですけども、ホームページのほうでおおむね1年間、動画のほうは公開しますというようなお知らせはしているところです。そのほかにもホームページのほうにはユーチューブの運営事業者の都合により、視聴できない場合もございます。あらかじめご了承願いますと掲載しているところであります。こちらについて今後の対応も含めてご協議頂ければと思います。

以上です。

委員長 ありがとうございます。この件につきましては、この議会運営委員会の前にちょっと正副議長も含めてお話をさせていただいたんですけども、我々結局、本会議のユーチューブ配信っていうのも、やはりユーチューブ側にのっとって配信している、言うなれば乗っかってるみたいな状態ですね。それにはしごを外されたっていうのはおかしいですけども、削除されたということなので、致し方なしというところであろうと思います。

そこで今後の対応としては、ユーチューブの今の、最新の映像がありますよね。そういったところに一言、原田議員の一般質問について、こういうわけで削除されましたということ載せるのと同時に、あとまた、これから議会だよりが出てきて多分QRコードが載ってくると思うんですね。そうすると、やっぱりかぎって見る方もいらっしゃるんですけども、これも致し方なしというところから今後、次号の議会だよりになんかこういうわけで、載せることができませんでしたっていうことを、しっかりと訴えてくることが必要なんじゃないかなと思います。またユーチューブ側のあれを見ると、警告が多いと議会全体のユーチューブが廃止、削除っていうかもう今後復帰できないっていうか、潰れちゃうっていうか、もう掲載できないというところになってしまいますの

で、今回はそういった対応でさせていただくってということ。そしてそういった、市民から問合せがあった場合は、毅然とこういうわけってということで事務局のほうで、理由を説明してもらおうということ。またあと本人も、もちろん本人には話があると思いますので、本人もそういった説明責任をしていただくってということって話し合いをしたんですけども、それでどうでしょうか。

事務局長 先ほどペナルティーのほうの話をするのをちょっと忘れてしましまして、今回原田議員のほうがこのポリシーのほうに抵触したということで警告が来ております。これが90日間で3回警告があると、先ほど委員長からご説明がありました、那珂市議会のチャンネル自体が永久的に削除という形になってしまいます。それなので、その90日を超えれば、ペナルティーは取りあえず消えることになるかとは思いますが、今のところそういったことも含めて、再度アップするっていうのはなかなかちょっと難しいところもあるというふうに事務局としては考えているところです。

以上です。

委員長 ありがとうございます。というわけで、永遠に削除されちゃうのも非常に開かれた議会っていう中で、非常に厳しいところなのでそこら辺を慎重に、取り扱っていかねければならないのかなと思います。

鈴木委員 広報紙は、もう間に合わないんでしたっけ。

(複数の発言あり)

君嶋委員 そしたら、今回の議会だより間に合わなければ、議会のホームページの中には加えることができるんじゃないか。

委員長 そうです。ホームページの中のユーチューブの部分がありますよね。そこにこういう事情でということについて一言載せる。

君嶋委員 早めにそれは対応しておいたほうがよろしいかと思いますね。あとは質問者に対しても、今後やはりそういう世界的なものに対して、やはり明確なものっていうか、ちょっとグレー的なものとかそういうものがあるときには、ちょっと注意しながら質問も考えていただければということには必要だと思いますし、いろんな問合せが出てきた場合には、その対応をきちんと本人からもやっていただかないと、逆に議会で削除したんだろうとか、いろんな勘違いをされても困るということを、きちんと分かってもらわないと、この後議会に対して、やはり開かれた議会ってやってるんですけど、その中でユーチューブ削除が、議会のほうで削除とか勘違いされてそれが進んでいくと困ると思うんで、そこは本人からもきちんと説明していただければということはお願ひしておいてください。

委員長 分かりました。

議長 今の君嶋委員からのことですが、一応12日、原田議員のほうには話をさせていただき

まして、何かあったら、本人が説明するってことで話をさせていただきましたので、よろしくをお願いします。

委員長 そのほうで、よろしいでしょうか。

(なし)

委員長 ありがとうございます。

以上で、議会運営委員会を閉会いたします。お疲れでした。

閉会（午前9時44分）

令和6年8月26日

那珂市議会 議会運営委員会委員長 大和田 和男